

El Crédito Hipotecario no ha registrado ninguna pérdida

nos dice Don Tomás Soley Güell

quien opina también que no deben extremarse los temores por las finanzas del país, cuya capacidad prestataria está lejos de ser agotada

El reportero recogió ayer tarde, quizá demasiado a prisa, algunos conceptos de una conversación en que se hicieron censuras al Crédito Hipotecario. La nota se publicó en la edición de ayer mismo y el reportero supo esta mañana que la publicación había contrariado al caballero don Tomás Soley Güell, celoso director de la institución en referencia, por lo que hubo de visitar al distinguido estadista que lo recibió con su singular gentileza.

Después de explicarle la circunstancia en que se produjo la nota de ayer, el señor Soley Güell manifestó:

Toda Institución de Interés General, que favorece a la colectividad, tiene que sufrir enemigos. No es posible trabajar por el bien general sin lesionar intereses particulares, siempre poderosos, que tratan de defenderse y que para ello no reparan en los medios.

Usted señor Redactor recogió una conversación de la calle sobre un tópico de interés y la sirvió a sus lectores. Llenó su misión de periodista y nada tengo que decir al respecto, porque he sido del gremio y sé de las dificultades y prisas para confeccionar el número del día y poder dar, sin pérdida de tiempo, la noticia que se juzga interesante. Pero, por lo mismo que se trata de una Institución Nacional, que pertenece al Estado, esto es, a todos, y que por lo tanto todos debiéramos cuidar y celar, hubiera preferido que se hubiesen con probado los cargos, antes de su publicación.

Como la Institución es del Estado, la Directiva desea toda la mayor claridad en todas las operaciones del Banco, y, siguiendo la norma que indica ese deseo, hubiera facilitado los datos sobre cualquier operación.

—Se dice, en general, que el Crédito ha sido demasiado liberal en sus préstamos y que eso puede ocasionar pérdidas, en una baja de la propiedad.

—Lo contrario dicen muchos solicitantes a quienes se les ha negado o rebajado la suma solicitada. Pero, ni una inculpación ni la otra tienen fundamento. Las mismas se le han hecho al Banco Internacional. Ambas Directivas están formadas por personas serias, de honorabilidad intachable, de buena posición financiera y cuidan con esmero de los intereses que les han sido confiados. El Internacional tiene ya algunos años de estar funcionando y de la prudencia de sus directores responde el hecho de haber logrado formar un capital propio de más de ocho millones.

El Crédito tiene hipotecas a su favor por más de 26 millones. La garantía, o sea, el valor de la propiedad, idóneo, consciente y honorable. Esos avalúos son estudiados por los directores con todo detenimiento.

En un volumen tal de operación

nes es fácil que alguna resulte equivocada. Esto está en lo normal, porque la humana inteligencia es falible y es lo corriente, porque no existe ningún Banco, ni aún el de Inglaterra, que no haga algún negocio equivocado. Pero siempre serán pérdidas insignificantes que quedarán ahogadas en el monto muchísimo mayor de las utilidades.

Por lo que al "Crédito" se refiere, podemos decir que la suerte nos ha favorecido en extremo, ya que en tan enorme cantidad de operaciones no registremos ninguna pérdida. Sólo una propiedad ha sido rematada y podemos venderla en el momento que se quiera recobrando el capital, los intereses y los gastos. No hemos apresurado la venta en el deseo de conseguir el mayor precio posible en ventaja del deudor. Realmente, es muy difícil por no decir imposible la pérdida, porque para sufrirla sería necesario que una propiedad hubiese sido valuada en más del doble de lo que realmente vale.

—¿No cree usted que haya algún fin político en esas críticas?

—Pudiera ser, pero, basta con los resquemores de los prestamistas y con los resentimientos de los que no hayan obtenido algún préstamo, mal fundado, para ellos. Recuerde usted lo que ocurrió en la Caja de Conversión que venía a matar el agio de los cambios. Los que lucraban con las fluctuaciones del cambio no podían ver con buenos ojos el intento. Lo combatieron declarándolo, por de pronto, imposible. Una vez constituida, siguieron el combate, suscitando temores y anunciando, como lloronas Casandras, la caída de la Caja, en toda oportunidad. Cosa semejante ocurrió al Banco de Seguros y con el Hipotecario. Las tres Instituciones defraudaron las esperanzas de sus enemigos. Se fundaron y operaron con pleno éxito. Hoy, las dos primeras, tienen una solidez envidiable, como la tendrá, cada año mayor, el recién fundado Banco Hipotecario.

Para la constitución y solidez de la Caja no fué obstáculo el furioso croar de las ranas cuyos charcos venían a desecar, aunque era muy lógica la oposición de los batracios, como es lógico que las sanguijuelas de la banca se resuelvan airadas contra una Institución que las aleja de la sangre que chupaban.

—Otra pregunta, de carácter más general, queremos hacerle: Hay alarma por las noticias sobre la baja del café. Se prevee un futuro sombrío para las finanzas del país. Desearíamos conocer sus opiniones al respecto.

—De un modo general, creo que no debemos extremar nuestros temores. La situación es delicada, ciertamente, pero no lo es tanto como nos la hace

ver nuestro carácter, de cuyo tanto impresionable. Para este año y para el siguiente el mal se reduce a una merma de 8 a 10 millones en el valor de nuestras exportaciones. En una suma importante, pero que no representa una pérdida sino una disminución en nuestros beneficios. Esto quiere decir que a los precios actuales el café seguirá siendo un buen negocio, y lo seguirá siendo mientras los precios de venta no bajen hasta el punto de no cubrir el costo de producción.

—Pero, no teme usted que esa baja afecte a las finanzas del Gobierno, por las Deudas que tenemos encima?

—DEUDAS! Las deudas del país no son agobiadoras ni mucho menos; pueden servirse con entera facilidad. El Crédito del país está bien cimentado. Por uno y otro motivo sería facilísimo

contraer más deudas; nuestra capacidad prestataria está lejos de estar agotada. Pero, esa es precisamente la condición que debemos conservar, para nuestra seguridad económica y fiscal.

Por eso no conviene crear nuevas deudas ni aumentar las existentes sino queremos perder ese margen de capacidad prestataria que debemos conservar como una reserva de inapreciable valor para cualquier momento o período crítico. Esa conducta es más imperiosa, aun, si se tiene en cuenta la baja de nuestras artículos exportables y las obras emprendidas, pero, siguiéndola podremos mirar con serena confianza al porvenir.

Tales fueron las interesantes declaraciones que agradecemos al estimable caballero señor Soley Güell.

Henderson Thomas nuevo Ministro inglés de RR. EE.

EL NUEVO MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE INGLATERRA NOMBRADO HOY POR MACDONALD

MACDONALD POR PRIMERA VEZ HACE DECLARACIONES

Londres, 7.—El Premier Ramsay MacDonald, constituyendo su gabinete, decidió hoy nombrar como Ministro de la Foreign Office a Henderson Thomas, habiendo fallado los cálculos que sobre el nombramiento de funcionario para ese puesto había anunciado la prensa.

SE DICE QUE VENIZELAS ACEPTO UN NUEVO CARGO

París, 7.—Después de la exaltación al Poder del Presidente Condouritis, El Premier Venizelos, se dice, ha aceptado un nuevo cargo sin que el mensaje recibido por Le Matin indique qué clase de cargo es. Otros mensajes procedentes de Atenas dicen que el Presidente de la República ha encontrado pocas dificultades para que sea aceptada su idea de reorganización del Cuerpo diplomático acreditado en el extranjero.

Londres, 7.—Ramsay MacDonald permitió una entrevista a los periodistas en la cual les refirió de lleno a la cuestión de las deudas de guerra tal como fueron discutidos en París recientemente y esta es la primera declaración que en su gobierno hace el gran Jefe del Partido Laborista. Dijo que tales negociaciones serían otra vez abiertas con nuevas bases. Agregó que conoce bastante la disposición en que están los demás Primeres Ministros de las naciones interesadas para tener la pretensión de que su intento ha de tener feliz éxito. Algunos interpretan estas declaraciones como una manera de atraerse la simpatía de Alemania y mantenerla satisfecha mientras llega la hora de la desocupación. Otra conjetura se inclina a la idea de halagar a EE. UU. con quien el nuevo gobierno deseará estar en un todo de acuerdo.

A las 9 de la mañana consultó Mac Donald el nuevo gabinete con Jorge V

HAN CESADO LOS TEMPORALES EN ARGENTINA

Buenos Aires, 7.—Después de casi semana y media de continuos temblores en Mendoza y Las Malinas, la calma ha vuelto a reinar entre los habitantes y se disponen a regresar a los hogares. Los datos llegados últimamente fijan en 10 el número de víctimas habidos en esta ocasión.

MACDONALD COMPLETA DEFINITIVAMENTE SU GABINETE Y ENVIA SU LISTA AL REY JORGE

Londres, 7.—El Premier Ramsay MacDonald, completando la lista de finiva de su gobierno que se propone constituir hoy, la envió al Rey Jorge V a las nueve de la mañana.

SE TRIBUTO UN DIA DE MEMORIA A TOMAS EDISON

Atlántic City, 7.—La Asociación Nacional de Luz, pagó un hermoso tributo a Thomas A. Edison, famoso inventor del alumbrado eléctrico que ahora fué escuchado mediante discos anteriormente registrados con discursos de él, combinados con cine.

EL REY ALFONSO RECIBIRA ESTA TARDE A M. ARISTIDES BRIAND

Madrid, 7.—Ha sido anunciado oficialmente que hoy a medio día, el Rey Alfonso recibirá en el Palacio Real a M. Aristides Briand, Ministro de Relaciones Exteriores de Francia y actual Delegado francés ante el Consejo de la Liga de las Naciones reunido en esta capital.

FRENTE A LAS ISLAS GALAPAGOS AYER TARE SE LEVANTARON DOS ENORMES TROMBAS MARINAS

Lima, 7.—El velero "Victoria" informó anoche que frente a las Islas Galápagos ayer tarde había tenido lugar la formación de dos enormes trombas marinas que corrieron en sentido contrario, habiendo alcanzado una de ellas la costa donde penetraron las aguas más de una milla, desarrollándose luego un gran disturbio atmosférico. Ningun barco se encontraba en la ruta recorrida por las trombas, estando el Victoria refugiado entre los farallones de Punta Capitanes.

LLEGA A PARÍS EL EMBAJADOR AMERICANO EN BUENOS AIRES

París, 7.—Esta mañana llegó a esta capital el señor Embajador de los Estados Unidos en Buenos Aires, acompañado de su señora esposa.

ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE VENDRAN ESTE AÑO A AMERICA

Londres, 7.—Ciento setenta y ocho estudiantes de la Universidad de Cambridge que terminan sus estudios en el curso presente, proyectan dirigirse a América al finalizar el año con el objeto de estudiar la configuración y constitución de los grandes cañones del Río Colorado, la de la Península de Florida y los grandes yacimientos salitreros de Chile.

Se invitará a los miembros de la Liga de las Naciones a visitar las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

EL VAPOR UGO MARU LLEGA SALVO A CAMCHATKA

Tokio, 7.—Despachos recibidos aquí hoy dicen que el vapor Ugo Maru con poco más o menos 700 personas a bordo, llegó esta mañana a Camchatka procedente de Japón. Informes persistentes publicados por la prensa de todo el mundo habían dicho ayer y anteaayer que dicho vapor se había incendiado en las costas de Camchatka. Este vapor había tomado a su bordo varios pescadores para los yacimientos de trépanos, donde seguramente demoró. También hubo de atrasar su viaje por un gran cargamento de nafta destinado a las Islas Canarias.

TRES MIL ESTUDIANTES SE LANZAN AL DESORDEN EN LEMBERG

Varsovia, 7.—Despachos recibidos aquí esta mañana procedente de Lemberg, informan que en un encuentro de policías y estudiantes, 43 de estos últimos resultaron

gravemente heridos. Los disturbios han tenido ocasión con motivo del gran movimiento anti-semita. Más de tres mil estudiantes están enrolados en el gran movimiento de desorden. Los desmanes han sido tales, que esta mañana fué totalmente demolida la Sinagoga durante furioso combate.

EL MINISTRO BRIAND VISITO A PRIMO DE RIVERA

Madrid, 7.—Esta mañana, estuvo Briand a visitar a Primo de Rivera y en su entrevista durando algo así como media hora tratándose sobre la cordialidad de las relaciones existentes entre España y Francia. Se dice también que conversaron breves palabras acerca del asunto en Marruecos. El Primer Ministro Primo de Rivera, dijo luego a los periodistas que el Ministro Briand solo se había referido a cuestiones sobre relaciones. Primo de Rivera se propone invitar a los miembros del Consejo de la Liga de las Naciones a fin de trasladarse a Barcelona y Sevilla para que visiten las Exposiciones.

De nuevo han pospuesto el vuelo trasatlántico

Old Orchard, 7.—Motivos de malísimo tiempo en el Océano Atlántico siguen obstaculizando la iniciación del proyectado vuelo a Roma y París que simultáneamente y diferentes aviones anunciaron desde hace días. La Oficina de Pre-

dicciones de Nueva York aconsejó no reanudar el vuelo hasta tanto lo aconsejen las condiciones del tiempo. En una gran extensión, cuyo centro sería las Azores, predominan las tempestades.

DESDE SEVILLA

Algunos Pabellones de la Exposición Ibero Americana

Por José Alvarez h., Corresponsal Especial

Hay un tren en miniatura en el recinto de la Exposición para facilitar a los visitantes el rápido traslado a los diversos lugares. Antes de tomar asiento, le doy unas vueltas, pienso en la "Gandoka" del viejo muelle de Puntarenas y analizo que esta locomotora es un modelo perfecto, en pequeño, de un express. Lleva un trofeo de banderas americanas y españolas. Me instalo y completo el recorrido envidiable. Son cinco estaciones, en cinco kilómetros. Se llaman Bécquer, Delicias, Barrio Moro, Parque de Atracciones y Plaza de América, atravesando el pequeño ferrocarril, durante el trayecto, un túnel.

He querido dar preferencia, en la visita, al pabellón de los yanquis, que dicen por allá. Sentía una como necesidad de saber qué nos habrían traído a España, ahora que ya creen en ella, los hombres de rascacielo y ring, las gentes de Chicago y Hollywood.

Y para mí, como para los cuarenta mil visitantes a la Exposición que en Sevilla habemos, el Pabellón de los Estados Unidos ha sido un éxito, un rotundo éxito. Estaba presente cuando, a las cinco y media de la tarde, llegó al edificio el Rey en compañía del Gobierno y demás personalidades.

Ya les esperaban el Embajador Hammond y el comisionado especial Campbell, así como los demás funcionarios que forman la representación.

Las personas reales pasaron, antes de entrar, por el contador especial, cuyo funcionamiento llamó poderosamente su atención. Inmediatamente una victrola, muy poderosa, tocó la Marcha Real y el himno de los Estados Unidos (Star Spangled Banner), comenzándose la visita por la serie de instalaciones de máquinas, con toda detención.

Los salones de Marina y Aeronáutica fueron objeto de interés especial por el Rey y el Infante Don Alfonso, que pidieron explicaciones acerca del túnel de hélices al agregado naval norteamericano. Cuanto se expone sobre aeronáutica en el pabellón de Estados Unidos fué motivo de preguntas por los visitantes, quienes también examinaron el mapa universal en que están marcadas las representaciones diplomáticas de la poderosa República en todo el mundo, y estuvieron en las oficinas donde aparecen coleccionados los detalles de la protección que se otorga a la infancia en Norte América. La Reina tuvo calurosos elogios para esas instituciones, pidiendo informes al Comisionado, para implantarlas en España.

Los cuadros y maquetas que reproducen diferentes servicios oficiales norteamericanos, fueron también muy admirados, así como la película del viaje del Presidente Hoover a Sur América, y la máquina de impresión de retratos, que hizo ante los asistentes los de Don Alfonso y Doña Victoria, son de suma perfección.

Las instalaciones de los lugares pintorescos de Norte América, merecieron igualmente alabanzas de los visitantes, siendo elogiada en especial una combinación de luces que permite ver los diversos aspectos de los paisajes a diferentes horas del día y de la noche. El Rey fué obsequiado con un casco de jefe piel-roja.

(Yo no sé por qué transformación de ideas, al ver el casco, hube de acordarme de don Julián, cuyo nombre de guerra omito, por no morir envenenado).

Complacido de la visita. Don Alfonso pidió al Embajador Hammond que trasmitiese sus felicitaciones al Gobierno de Washington prometiendo que en octubre hará una segunda visita detenida a las soberbias instalaciones de Norte América.

A mí, particularmente, me han agradado los modelos de maquinarias modernas.

Luego, y como formando también parte del séquito real, estuve en el Pabellón del Perú. Los Reyes fueron recibidos por el Delegado oficial,

señor Leguía, su esposa e hijas, quienes entregaron sendos ramos de flores a la Reina Victoria y a las Infantas Beatriz y Cristina. La banda municipal sevillana tocó la Marcha Real y el Himno Peruano. En la concurrencia estaban el Ministro en Madrid, el señor Leguía, el Cónsul Macedo, el autor peruano Felipe Sassone, varias distinguidas damas y numerosos nativos del Perú.

Los Reyes penetraron en el pabellón sorprendiéndoles inmediatamente la grandiosidad del patio central, de estilo neo-peruano. Luego pasaron a la primera sala, en la que vieron una rica montura antigua, finísimas pieles y alfombras tejidas por los indios. Llamaron la atención de la Reina Victoria las pieles de vicuña exhibidas, cuyo obsequio le fué prometido por el Doctor Grana, agradeciéndole la soberana.

El Perú prepara un magnífico regalo a los Reyes y el cual será entregado a éstos el 12 de octubre. Día de la Raza, consistente en el escudo de Castilla, rodeado por los de las veinte Repúblicas hispano americanas, en filigranas de oro y plata. El conjunto mide un metro veinte centímetros de altura, y tiene un valor de veinte mil pesos, constituyendo un presente magnífico.

Al salir, los Reyes felicitaron calurosamente al Doctor Grana y al arquitecto señor Piquecas, diciendo el monarca a ambos que el pabellón era precioso, siendo lo más admirable la simbólica idea de unir en él dos estilos arquitectónicos, y lo más curioso que el incaico, tan antiguo, se convierta ahora en una actualidad artística. Don Alfonso ofreció volver en octubre para inaugurar la semana Peruana, entregándosele entonces el obsequio especial descrito antes.

Los monarcas fueron despedidos con la Marcha Real y el Himno del Perú. El General Primo de Rivera permaneció todavía un rato en el pabellón, en compañía de varios miembros del Gobierno, conversando con el Doctor Grana y con Leguía, a los que dijo el jefe del Gobierno que merecían una verdadera felicitación por el triunfo del pabellón, el de más carácter de todo el certamen. Primo de Rivera prometió a los delegados peruanos acompañar a los Reyes en la inauguración de su Semana.

EL PABELLON DOMINICANO

Los Reyes visitaron después el Pabellón de la República Dominicana, en el que fueron recibidos por el Proto-Notario Apostólico, Monseñor Lamarche, el Ministro en Madrid, el Cónsul y el arquitecto del edificio. Fueron recorridas las instalaciones de tabacos, hierros, minerales y cafés, que los monarcas y su séquito elogiaron.

EL PABELLON DE MEXICO

Al entrar en el Pabellón de México Sus Majestades, la banda tocó la Marcha Real y el Himno Mexicano, siendo recibidos los Reyes por el delegado especial, señor Sáenz, el Ministro en Madrid, el Cónsul y otras personalidades, a las que acompañaban dos lindas señoritas, una vestida de china poblana, y la otra de india tehuana, que entregaron ramos de flores a la Reina y las Infantas.

Fueron recorridas las instalaciones de minas, agricultura, arte popular, industrias y artes gráficas. En los sótanos fueron admiradas las exhibiciones de arqueología e historia.

En la sección de industrias el delegado de la fábrica de sombreros regaló al rey un sombrero típico mexicano, de fieltro bordado en oro, con motivos aztecas, a la Reina riquísimos encajes de estilo maya, y al General Primo de Rivera otro sombrero típico de charro, de fieltro negro, bordado en oro. Todos elogiaron el pabellón, felicitando al delegado.

JOSE ALVAREZ h.

La Buena Música

ha sido siempre una verdadera especialidad con "THE VICTOR MACHINE CO." Los más grandes cantantes y ejecutantes en general, de música clásica, han grabado discos EXCLUSIVAMENTE para esta poderosa casa.

Los discos que anotamos a continuación están admirablemente grabados y son verdaderas creaciones de grandes orquestas, bandas y solistas de órgano. Además un muy variado y amplio surtido de grandes obras clásicas completas en sus respectivos álbumes. Los hay de Brahms, Schubert, Liszt, Beethoven, Schumann, etc. etc.

- 68907—CARMEN.—Fantasía. Orquesta de Concierto.
- 68864—TOSCA.—Selección. Orquesta de Marek Weber
- 68822—PAGLIACCI.—Coro.
- 6864—LOS PRELUDIOS.—Liszt. Orquesta Sinfónica.
- 6857—TRINEO DE TRES CABALLOS.—Piano Rachmaninoff.
- 6576—PRIMAVERA.—Obertura. Orquesta Sinfónica.
- 35923—MEMORIAS DE SCHUBERT.—Solo de Organó.
- 35913—LA BOHEMIA.—Selección. Orquesta Sinfónica.
- 35951—PRELUDIO.—Rachmaninoff. Orquesta Sinfónica.
- 35820—KAMENNOI OSTROW.—Orquesta de Concierto.
- 35815—CAVALLERIA RUSTICANA.—Selección. Banda Creatore.
- 35846—FUERZA DEL DESTINO.—Obertura. Orquesta de Concierto.
- 55290—BARBERO DE SEVILLA.—Obertura. Orquesta Sinfónica.
- 68822—CAVALLERIA RUSTICANA.—Coro.
- 6857—POLKA.—Piano. Rachmaninoff.
- 35923—AVE MARIA.—Schubert. Solo de Organó.
- 35820—SUEÑO DE AMOR.—Liszt. Orquesta de Concierto.

No olvide Ud. que un disco de música clásica tiene para su dueño exactamente el mismo valor hoy, mañana y siempre, si a esto agrega Ud. el hecho de ser los discos "VICTOR" los que más resisten el uso continuo, tiene Ud. en cada uno de estos discos un motivo de placer interminable.

Quedándonos ya solamente unas pocas de las SESENTA Victrolas Ortofónicas de quinientos colones que nos llegaron hace unos días, nos permitimos recordar a quienes deseen poseer una, que deben separarla inmediatamente para no quedarse fuera de parte.

PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de
The Victor Talking Machine Co.
Camden, N. J.



DUELO BLANCO

Una intensa pena llena de amargura el corazón del Lic. don Eze-

quiel Fonseca y su señora esposa doña Marta de Fonseca, con el muy sentido fallecimiento de su hijita Teresita, de 2 años de edad, perdida en las primeras horas del miércoles pasado. El entierro de los restos de la niña se efectuó a las 10 de la mañana del mismo día, asistiendo además de numerosas personas de la ciudad de Alajuela algunos amigos de esta capital.

A los afligidos padres enviamos el testimonio de nuestro sentimiento por la desgracia que les aflige.

REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero O range-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

UNA BODA PROXIMA

Se nuncia una boda para dentro de poco. Parece que hay interés especial en no divulgar hasta el solemne momento los nombres de los contrayentes. Nosotros sí podemos anticipar que en la suntuosa ceremonia habrá un extraordinario consumo de cervezas Traube, que es la cerveza de los elegantes.

TRAUBE

La cerveza sin rival

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado - 887 - - Teléfono en Cartago: 128

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

El Domingo próximo, nueve de Junio, de 4 a 7 p. m.

TE DANZARTE

en homenaje a las señoritas que han obtenido los primeros votos para

REINA DE LA JUVENTUD

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña María del Carmen Marino de Mata, doña María Arriaga de Martínez, niña Vera Violeta Soto Field, señoritas Laura Lyon, Catalina Alfaro Zavaleta, señores don Arturo Quirós Carranza, don Manuel Antonio Solano Brenes, Lic. don Luis Anderson Morúa, Dr. don Luciano Besche, don José Barzuna Sauma, don Manuel Fournier Quirós, don Ramón Aguilar Soto.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Elías Pagés Elías y doña Filomena P. Taltavulá, 1888; don Fernando Goicoechea y doña Otilia Quirós, 1898; don Enrique Flach y doña Anita Kaelin, 1923

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Esmeralda Sandoval de Lachner 1873; y señorita Ana Benita Escalante Nava, 1901.

NUEVOS SOCIOS

Han sido presentados como nuevos socios al Club Unión, los señores don Rubén Castro Beteche y Mr. Leland V. Lee.

LA BODA SOTO-ARRIBAS

En el mes de Agosto próximo, tendrá lugar en esta capital la ceremonia matrimonial de nuestro estimado amigo don Rodrigo Soto y la señorita Dorita Arribas, a quienes nos es muy grato anticipar nuestros cariñosos votos por la ventura del nuevo hogar que han de fundar.

LLEGADA A PARIS

Noticias cablegráficas recibidas

en esta capital por nuestro amigo don Adolfo Cañas, le informan de la feliz llegada a París de su hija la señorita Marta quien se dirige a ingresar a la Casa Madre de las Hermanas de Nuestra Señora de Sion. Celebramos el feliz arribo.

TE EN EL ATHLETIC

En los salones del San José Athletic Club, en la tarde del domingo se efectuará un te danzante dedicado a las señoritas María de los Angeles Aguilar, Iris Hine, Lía Alvarado, Margarita Zeller, Carmen Santos, Lupita Sáenz, Gladys Pontón, Soledad Vargas, Lolita Dent, Carmen López y Flora Borbon, por haber obtenido los primeros votos para la elección de Reinas.

EN EL CLUB UNION

Habrà el domingo próximo, a las cuatro de la tarde en los salones del Club Unión, te danzante, y en las horas de la noche gran comidada concierto con exquisito menú. Después de las salidas de los teatros, habrá servicio de cenas y baile a toda orquesta dirigida por el Maestro Repetto.

LA ELECCION DE COMPANEROS

Para el baile de las cuadrillas en el baile del Athletic, son necesarias veinte parejas, para formar el cuadro de cinco parejas por lado.

Nuestro Cronista Social, no puede designar compañeros ni compañeras, ni tampoco poner las parejas del bis, pues esto corresponde elegirlo a los caballeros y señoritas. El trabajo que a él se ha encomendado, es únicamente tomar la anotación de las que están decididos a tomar participación.

Un proyecto para anular los acuerdos Municipales que en todo el país establecen tributos sobre los artículos de producción nacional

Fue leído anteayer en la Cámara Legislativa el proyecto del diputado don Ricardo Villafranca que a continuación insertamos.

Ese proyecto mereció muy franca acogida de parte de los señores Representantes, especialmente por el diputado don Aristides Balcázar, quien hizo un cálido elogio del proyecto que dice así:

Señores Diputados:

Algunas Corporaciones Municipales de la República, inspiradas en un deseo máximo de allegar fondos a sus arcas, vienen desde hace algunos años estableciendo tributos sobre artículos de producción nacional, no siempre regional, que salgan de su jurisdicción con destino a los demás mercados del país.

Se da el caso de una Municipalidad que ha establecido este tributo sobre el maíz que procede de otra provincia llega allí en busca del ferrocarril, que lo ha de trasportar al interior de la República y teniendo por este solo motivo que soportar el injusto impuesto a que me refiero.

Además de ser odioso este medio de tributación, es anticuado, y lo que es peor, ilegal. La tabla de artículos sujetos a tributación Municipal, no contemplo la creación de esos impuestos, que pudiéramos llamar de Consumos.

Hace algunos años existían en España, y la civilización moderna los hubo de abolir; equivalen al establecimiento de aduanas fronterizas dentro del territorio nacional.

Contribuye en alta escala al mayor costo de la vida convirtiendo

el valor de ciertos artículos de primera necesidad, en prohibitivo para ciertas comunidades. Se obliga a pagar el vecino de otro cantón el impuesto que va a beneficiar al cantón "exportador" y este procedimiento también es ilegal.

Como ya las Municipalidades que han establecido este sistema irregular de impuestos, los han incluido como posibles entradas en sus presupuestos de este año, no podría entrar en vigencia inmediata en caso de que el proyecto de ley que voy a tener el honor de presentaros mereciera vuestra aprobación, sino a riesgo de producir un desequilibrio en las rentas municipales.

EL PROYECTO DICE ASI:

EL CONGRESO etc., DECRETA: Artículo 1.º—Declárense nulas todas las disposiciones municipales vigentes y las que en adelante se dictasen con el fin de establecer cualquier tributo sobre los artículos de producción nacional que entren o salgan a o de sus respectivos cantones. Artículo 2.º—Esta ley rige desde el 1.º de Enero de 1930.

R. Villafranca.

MERCIDA SERENATA

Hay el propósito de ofrecer a los victoriosos deportistas de la Libertad que tan señalados triunfos deportivos obtuvieron en la Habana una serenata de honor para la cual además de magnífica orquesta se prepara buena provisión de la deliciosa Trube.

FOTOGRAFIA PACHECO HNOS.

Habiendo reorganizado y aumentado su personal tiene el gusto de ofrecer a su selecta clientela la mayor rapidez en los trabajos.

NOTA. — Para comodidad de nuestros clientes suplicamos pedir hora.

TELEFONO 3439

Solicitamos aprendices Trabajos de día y de noche FRENTE AL SAGRARIO

Don Nicolás Monge L.

Hace hoy 13 años que en esta capital falleció un noble y meritísimo anciano que durante muchos años fue el más cumplido y activo empleado de la Imprenta Nacional; nos referimos a don Nicolás Monge León, Jefe que fue de los departamentos de archivo de este establecimiento.

Don Nicolás fue hombre de sanos principios, cumplido en sus deberes dando ejemplo de laboriosidad a todos los que le rodeaban y al acontecer su muerte dejó una rauda de dolor que se renueva en este triste aniversario en el cual reiteramos a sus deudos la expresión de nuestro sentimiento de pesar.

Belísimo surtido de camas "SIMMONS" ha llegado al "CICLO CLUB"

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Distinguida viajera

En la mañana de ayer, por la vía del Atlántico, fue despedida por numerosas amistades, la señorita Laura Lyon que en compañía de los esposos Lyon-Chavarría par-

tó para Inglaterra. Deseamos a la distinguida señorita Lyon, una feliz travesía y grata permanencia en las ciudades que visite.

SEÑORA, SEÑORITA

¿Quiere Ud. ser Artista de Cine?

La Tico Films, por medio de "La Nueva Prensa" le da esta oportunidad

LLENE ESTE CUPON

Nombre y apellido _____
Dirección _____
Estrutura _____
Peso _____
Color _____

Recorte este Cupón y envíelo a La Nueva Prensa, acompañado de un retrato suyo.

Comida íntima

Con ocasión de haber ingresado en la tarde de ayer a esta capital procedente de París, el Dr. don Jorge Rodríguez, que en día próximo se ha de incorporar en la Facultad de Medicina, hubo en la ca-

sa de habitación de su señora madre una espléndida comida de carácter familiar. El joven médico recibió en la misma noche a numerosos amigos que fueron a presentarle sus saludos de bienvenida.

ACEITE VERDE

Es el único que quita esas picazón. Ya me voy hacer pedazos los brazos, las piernas, el pecho de tanto rascar.

¡Traiga Traiga pronto ACEITE VERDE

es el mejor.

Pídalo en todas las Boticas

Preparado en Cartago por

FARMACIA ESPAÑA

DE LUCAS MORUA A.



A tí

Te he dicho: si fuese yo pintor; si conociera el arte divino del Tiziano, de Botticelli y de Velázquez, diseñaría, no en un lienzo, sino en algo más tenue, más ingrátido, más impalpable — en una nube rosa, en un celaje, en un rosicler crepuscular — tu cabecita de menina; tu cabecita coronada por el ébano en hebras de tu melena nocturnal. Y trazando su boceto, pensaría en Baudelaire: "Si supieras lo que veo; si supieras lo que siento; si supieras lo que oigo en tus cabellos...."

Tu cabeza — cabeza de novia ausente y veleidosa que nos deja por el amor de un colegial tarabana — la sueño reflejada, como una anémona, en el remanso en calma de mi tática y hosca melancolía que aún no ha podido decirte que te ama.

Tus cabellos...! Tus cabellos lacios, dóciles, como los pétalos de un crisantemo enlutado en tintas chinas, en ocre funerales!

¡Ay! Veo en ellos reflejado mi destino; siento en ellos la fatalidad de ese destino; oigo en ellos el graznido del cuervo ominoso de Edgar Poe, que desde la fronda oscura de tu melena, me lanza su sarcasmo: ¡Nunca más!

¡Ah, mi Eleonora! Y sin embargo, diseñaría en una nube rosa, en un celaje, en un rosicler crepuscular, tu cabecita coronada por el ébano diluido en hebras de tu melena nocturnal; tu cabeza de novia ausente, veleidosa, perjura, que en día — posiblemente en una vertiginosa mañana otoñal en que llueve en nuestro corazón como llueve en la ciudad — nos deja por el amor de un colegial tarabana.

MIGUEL ANGEL OBREGON Z.

550 varas al Sur del Teatro Américo se encuentra el despacho de la jardinería

LA CAMELIA

donde atiende a su num rosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su fina línea Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA
Teléfono 2172 FRANCISCO AVILA

San José Golf Club

BAILE DE ETIQUETA

Se verificará

el día Sábado 8 de Junio a las 8.30 p. m.

Recibos: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Carrros cargados en Aduana, carro 275 Mercadería general Aduana Central Sollos, 20757/58; Carro 671, Aduana Central Carro 678 hizo José Rodríguez M. San José Carros 246.289, Cemento Auditor Carroteras, 247 Mercadería general para R. E. Smyth, Limon Trading, Botica Francesa, Tomás Fernández, República Tobacco, Castro y Quesada, Basigo y Alvarado, Ro-

berto Troyo, S. José R. E. Smyth Alajuela Sollos 18437/40.

Pedro L. Alvarez, Cheque:

Puntarenas 5.—Carrros cargados en Aduana, 271 Clemente Rodríguez, Cemento 273, Mercadería general para J. R. Valverde, Instituto de Ajuela, A. Vega, J. R. Sellers, Sauter y Cia F. J. Alvarado y Cia, González y Raventós, Basigó y Alvarado.—Amador Cheque

SEMILLAS SELECCIONADAS de hortalizas, flores y pastos, de todas clases encontrará donde

J. E. VAN DER LAAT SUCR.

50 varas al Sur de la esquina Sur Este del Mercado San José

Orientación del problema bananero

Dimos cuenta en uestra edición de ayer de que hoy por la mañana se reunirían conjuntamente las Comisiones de Hacienda y de Fomento de la Cámara Legislativa para tratar de los proyectos bananero y ferrocarrilero, y dijimos también que tres de los señores diputados que integran dichas Comisiones presentarían un nuevo plan sobre la materia.

En la Sala de Comisiones del Congreso se celebró esta mañana la referida reunión y fué presentado y leído el nuevo plan, que difiere grandemente del proyecto del Poder Ejecutivo.

La nueva fórmula, cuyo texto fué solicitado para su estudio por los tres miembros de las Comisiones que acogen la tesis del Ejecutivo, entre otros importantes puntos señala los siguientes:

- Impuesto escalonado de tres a cinco centavos oro, es decir, mayor impuesto a menor producción.
- Protección efectiva al productor nacional para librarlo de que sea él quien pague el impuesto.
- Absoluta protección al productor para evitar que la Compañía compradora rechace injustamente la fruta que esté en condiciones de negocio.
- Reducción a siete u ocho años el plazo del impuesto.

Hay, además, y entendemos que ese punto no ha sido concretamente expuesto por el señor diputado que lo estudia, el proyecto de reglamentar el impuesto en forma tal que, de disminuir la Compañía el precio promedio que ha pagado a los productores en los últimos diez años, el Gobierno vaya aumentando justa y proporcionalmente el impuesto para cubrir a los finqueros la diferencia que haya en su contra.

Es encontrado un niño recién nacido abandonado por sus padres

Es recogido en un hogar pobre y colocado para su crianza junto a otro infantil que acaba de llegar

Una señora apareció un día de estos — todo indeterminado mientras el tiempo descorre los velos que ocultan a los criminales padres — apareció un día, de estos por el Parque Morazán con un niño recién nacido envuelto entre sus brazos, y habiendo llamado a un muchacho que por allí pasaba se lo entregó diciéndole que lo llevara a una pulpería de las inmediaciones donde se encontraba el padre del infante a quien debería entregárselo.

El muchacho atendió el ruego pero antes de cumplirlo fué observado por un policía de la Primera Sección, e interrogado contó lo que ocurría. Como no se supiera quien era la joven señora que había hecho el encargo ni se conociera de pronto cual fuera el padre del niño, la autoridad optó, en resguardo del precioso hallazgo, por el único camino aconsejable que se presentaba y lo envió a la Casa de Maternidad. Pero conocido el suceso por el policía No. 83 de la Primera Sección, José Fernández Méndez, éste expresó el caritativo deseo

de hacerse cargo del niño para criarlo junto a otro que a su casa acababa también de llegar de su señora doña María Segura.

Se nos informa que aunque el señor Fernández está muy satisfecho de su noble proceder, tanto más meritorio cuanto que él es pobre, se hacen las investigaciones pertinentes para conocer a los progenitores de ese niño abandonado en tal forma por ellos.



Quando comienza un RESFRIADO

precisa tomar un laxante medicinal que corte el mal y evite semanas de sufrimiento. Tome LAXATIVO

BROMO-QUININA

Busque esta firma en la cajita *E. N. Stone*

La actitud de los carlistas con su compañero el Diputado Saborío Montenegro es muy comentada

Explicacion que algunos dan al respecto

Como saben nuestros lectores la moción del Diputado Saborío Montenegro para excitar al Ejecutivo a reconsiderar los contratos que hubiese hecho infringiendo el artículo 447 del Código Fiscal, fué desechada anteayer, no habiendo obtenido más votos aprobatorios que el del mismo proponente y el del Diputado Albertazzi Avendaño.

Entonces se dijo que los amigos del Gobierno no sólo habían obtenido con su resuelta actitud la ruptura de la alianza agrícola-carlista, sino que habían logrado desmoralizar, hasta el extremo de desunirlos, a los mismos carlistas, ya que ni siquiera apoyaban la moción de su compañero.

Este comentario se hizo ayer más rotundo cuando el Lic. Jiménez Ortiz, quien se había retirado anteayer sin votar, dió su voto aprobatorio a la moción Saborío en términos que parecían encarnar un reproche para los de su grupo.

Sin embargo, hase llegado a establecer por otros que la verdadera causa del abandono que la mayoría de los carlistas hizo de

su compañero Saborío, se origina en que éste mantuvo la tesis de que las infracciones al Código Fiscal tuvieron su comienzo en las administraciones de 1910 y 1924 de don Ricardo Jiménez Oreamuno quien había roto con un acuerdo primero y con un decreto después la doctrina del Código, y que no podían estar con tal aseveración, los que en 1924 no habían protestado, como ahora tratan de hacerlo, contra el proceder del entonces jefe de ellos.

TIEMPO INVERNAL

Estamos de lleno en el invierno típico. No valen lamentos ni contrariedades para evitar las molestias consiguientes. Pero en cambio sí puede asegurarse que el invierno transcurrirá como una seda cuando en la tarde, a la hora de más calor, se toma uno su cervecita Traube y luego, ya en pleno aguacero, al irse a comer, una segunda, que es aperitivo y delicia sin igual. He aquí un buen consejo y gracias.

Accidente automovilístico

Ayer por la tarde sobre la carretera de Heredia en el cruce de San Juan, a las 17.30 horas chocaron el autobus número 6 del señor Belisario González, chofer

señor Jiménez, con el camión de carga de don Fernando Peter.

Hubo algunos golpeados, fuera de daños materiales.

El primer escrutinio para la elección de la Reina del San José Athletic Club



Srta. María de los Angeles Aguilar quien en escrutinio efectuado anoche obtuvo el mayor número de votos

na de la Juventud, con la que inició el Athletic su dinastía de Sobranas.

Presidió la votación el Sr. Presidente del Club, don Alberto Aragón, con asistencia de los miembros de la Directiva, señores don José Pablo Quirós, don Luis Demetrio Tinoco, don Luis Echeverría Jiménez, don Salvador Borbón y don Guillermo Tristán.

Fueron recibidos y recontados noventa y tres votos en totalidad, con el siguiente resultado:

- Señorita María de los Angeles Aguilar, 26
- Señorita Iris Hine García 18
- Señorita Lía Alvarado Bonilla 10
- Señorita Margarita Zeller Presnari 10
- Señorita Carmen Santos 9
- Señorita Lupita Sáenz Mora 7
- Señorita Gladys Pontón F. 5
- Señorita Soledad Vargas 2
- Señorita Lolita Dent 2
- Señorita Carmen Dent 2
- Señorita Carmen López B. 2
- Señorita Flora Borbón 2

El próximo escrutinio se ha de efectuar a las 20 horas del lunes próximo. La señorita que resulte elegida para Reina del San José Athletic Club, durará en su reinado un año y presidirá todas las fiestas sociales de este centro. El solemne acto de la coronación tendrá lugar la noche del 6 de Julio, antes del baile.

Ramillete de Flores



Srta. Carmen Montealegre C.

Plenas del rocío de una estimación y cariño que hacen reflejarse en cada uno de sus pétalos los anhelos de ventura para el porvenir, hemos de formar, con las más frescas flores del vergel, un hermoso ramillete para congratular a la estimable señorita Carmen Montealegre C., en el día de hoy en que rememora el feliz aniversario de su natalicio.

Edad bella y de ensueños, en que reflejan en el horizonte los rosados celajes de una vida de alegrías son las quince primaveras que con fulgores diamantinos se engarzan en los años de Carmencita, los cuales deseamos sean siempre llenos de ilusión y ventura.

FUME

"MARLBORO"

EL CIGARRILLO PREFERIDO POR LA GENTE "BIEN"

UNICO AGENTE Y DISTRIBUIDOR

IVAN ANTILLON

Telefono No. 3465

CIGARRERIA AMERICANA

Avenida Central

Proxima llegada del Sr. Ministro Arias, de Panamá

Tan pronto como llegue el Ministro de Costa Rica a Panamá, que según lo hasta hoy conocido es don Enrique Fonseca Zúñiga llegado ayer de su misión en Centro América, el señor Ministro Arias regresará a Costa Rica.

A propósito, se informa, en relación con más publicaciones hechas recientemente en Panamá y reproducidas aquí, en relación con nuestra cuestión limítrofe, que es lo probable que el arreglo definitivo se opere no directamente sino mediante las gestiones de la Cancillería de un país amigo.

A propósito, se informa, en relación con más publicaciones hechas recientemente en Panamá y reproducidas aquí, en relación con nuestra cuestión limítrofe, que es lo probable que el arreglo definitivo se opere no directamente sino mediante las gestiones de la Cancillería de un país amigo.

Lotes frente a la Escuela Argentina



Lugar urbanizado con acera cordón y coño, 600 varas del Mercado, en el corazón de Barrio México, tiene Ud. ahora la preciosa oportunidad de comprar el lote de su futuro hogar en abonos mensuales desde \$ 17.00 sin dar un cinco al contado. Venga a verlos; en la acera están marcados los precios y el número de cada lote. La buena ó mala situación se la fabrica cada cual, derrochando ó economizando.

Compañía Nacional de Bienes Raíces

Oficina del Dr. Vargas

125 varas al Norte de la Bolica Oriental.

El reloj que nunca falla



OMEGA

Se vende en las buenas relojerías

TRAUBE

—tresca y Alimenta

SOLO POR ESTA NOCHE SE EXHIBIRA

La Primera Cuña

STUTZ

llegada al país

Salón, 25 varas al este del Banco Internacional

PRADILLA & Co.

Gestiones de reconciliación interpuestas ante los señores Jiménez Ortiz y Villalobos

Una Opinión Nuestra

Ayer entre los señores Diputados sin diferencias de colores políticos se tramitó una gestión para dirigir una carta expresiva a sus compañeros Licenciados Jiménez Ortiz y Villalobos, a fin de hacerlos desistir de sus empeños de duelo exponiendo la sinrazón de tal actitud pues no a habido afirmación, ofensas que merezcan adoptar tal conducta extremista.

Parece que sólo algunos carlistas no firmaron, no por estar en desacuerdo con que debe buscarse la reconciliación, sino porque ellos previamente consultados estuvieron de acuerdo con el envío de los padrinos del Lic. Jiménez Ortiz.

Si a nosotros como periodistas se nos consultara al respecto, ya que a este concertado lance nos referimos, diríamos que si dos jurisperitos se sienten ofendidos porque mutuamente se han calificado de infractores de leyes y de Códigos, y por tales ofensas deciden ir al campo del honor, esos jurisperitos resultan para nosotros contradictorios e ilógicos porque batiéndose comprueban que están absolutamente fuera de la ley y en contra de la ley, ya que el duelo no es permitido en la legislación de la República y está sancionado por los cánones de la Iglesia Católica a que ambos caballeros pertenecen.

LA BODA LEON-GARINO

Mañana, a las siete y media de la noche, el M. I. Monseñor Blessing, en la Catedral de Limón, impartirá la bendición que ha de venir por siempre a los jóvenes don Enrique León B. hijo del caballero don Santos León C. y la Sta. Rita Garino, hija de doña Pierina v. de Garino.

Y nos conmueve hondamente esa noticia y esa ceremonia, por que conocemos mucho al que fue magnífico compañero y sabemos de sus prendas exquisitas como joven de corazón noble, de fuerte espíritu y recta altivez, que ha logrado encontrar en su bella novia de ma-

ñana todo el tesoro inagotable que en la vida se busca. Rita es modelo de virtudes y gracias; culta y gentil, sabrá hacer de su hogar un nido inefable para el amado que ha sabido cautivarla y prenderla en las más dulces redes.

LA NUEVA PRENSA, al dar noticia a nuestra sociedad de esta boda que ha de celebrarse mañana en el bello puerto atlántico, se complace en desear para Enrique y Rita toda suerte de felicidades en su porvenir, todas las dichas con que han soñado toda la suerte que su unión merece.

Los miembros de la Comisión de Fomento están ya de acuerdo en cuanto al contrato con la Pan American Airways Co.

Informamos en edición pasada que los tres miembros de la Comisión de Fomento, señores León Herrera, Urbina y Aguilar no se habían puesto de acuerdo para dictaminar y que cada uno vertería informe con sus diferentes puntos de vista. Esta situación ha sido corregida y efectivamente los tres suscribirán el dictamen del Señor Urbina que contiene radicales reformas al proyecto del Ejecutivo; pero agregando una cláusula por la cual se declara que todas las concesiones que otorgan y compromisos que se contraen en el expresado contrato deben quedar supeditados a lo que en el futuro se legisle sobre la materia.

—Sin esa cláusula, dice el señor León Herrera, que no se yo si la aceptará o no la Compañía, yo no daría mi voto a la contratación porque sólo así quedaría a resguardo de las sorpresas que podrían presentarse en negocio que como este de un día para otro puede prestarse para muchas rectificaciones.

Creemos que esa prevención del señor León Herrera es patriótica y que prevalecerá en el ánimo de la mayoría.

El dulce ha alcanzado un precio excesivo

Esta semana hubo poca cantidad de dulce en el Mercado de Alajuela.

Los dulces grecianos se cotizaron entre ciento veinte y ciento treinta colones. En el Mercado de aquí se están vendiendo a un colón treinta y un colón veinte respectivamente.

Dulce de tamuga vino también a nuestro Mercado poca cantidad y se cotizó al por mayor el de ocho libras a dos colones ta-

muga, la cual se está vendiendo al detalle a dos colones quince céntimos.

Nos decía esta mañana uno de los principales comerciantes de dulce de esta plaza que los altos precios a que ahora ha llegado ese artículo solo se registraron en el mes de octubre del año recién pasado, por ser el mes de octubre la época en que todos los años ascienden los precios del dulce.

El bello homenaje que para despedirle de soltera ofrecido a la señorita Hilda Pontón Fernández

En pocas oportunidades hemos tenido horas tan alegres como las pasadas en la tarde de ayer en los salones del Club Unión, por atenta invitación de doña Flora Pagés de Pozuelo, y las señoritas Grace O'Donnell y Margarita Luján, organizadoras del bello te de lino, con que se despedía de su vida de soltera a la señorita Hilda Pontón Fernández, que el domingo próximo ha de fundar un hogar venturoso con el caballero don Lilian

Lee.

Atención que agradecemos porque nuestro Cronista Social, fue el único varón que compartió este homenaje para la señorita Pontón Fernández, que será siempre grato recuerdo del día de bodas de la dilecta y noble amiga que, justísimamente, ha merecido honrosas distinciones en los salones de nuestro alto mundo social.

Poco antes de las cuatro de la tarde, a nuestra llegada al Club Unión, encontramos un bello conjunto de jóvenes damas y señoritas que tomarían participación en la fiesta, y poco después se designó a Mrs. Cyril E. Friedmann, doña Flora Pagés de Pozuelo, y las señoritas Grace O'Donnell, Margarita Luján, Gladys Pontón, y María de los Angeles Aguilar, para que, en compañía de nuestro Cronista Social, Sr. Tristán, pasaran a la residencia del padre de la joven festejada para conducirla al Club Unión.

Llegados ya al Club, se le recibió con aclamaciones de alegría y después de breves momentos de permanencia en el cuarto tocador fueron abiertas las puertas del salón comedor en donde se había dispuesto el servicio del te.

LA MESA MARAVILLOSA

Dio el brazo a la festejada para conducirla al puesto de honor, nuestro Cronista Social, siguiendo a continuación las señoras y señoritas concurrentes. Aquella mesa, tan primorosamente dispuesta, semejaba una de las maravillas de cuento milianochesco. En el centro sobresalía una hermosísima caja de forro color rosa, adornada con flores de bellísima, de la cual pendían finas cintas en cuyo extremo se encontraban prendidas las cartulinas de las obsequiantes del lino misteriosamente guardado en el interior de tan bello envuche.

Cubría la parte superior de esta caja una hermosísima rosa americana beauty, cuyos pétalos daban testimonio del insuperable gusto de las señoritas Margarita Luján, Grace O'Donnell y doña Flora Pagés de Pozuelo. Era aquel rosa una maravilla de arte, que mereció la admiración de todos.

Fina, abundante y exquisita la repostería, en fina vajilla, se encontraba distribuida en toda la extensión, entre cordones de bellísima rosada y palmas de espárrago.

En cada puesto había una cajita ornada con cintas del mismo color y en cuyo centro, en letras de oro, se leía "Hilda.—Junio 6 de 1929."

Completó la delicia de aquella

HAY QUE TOMAR LA PALABRA DEL COMPETIDOR

Cuatro fuentes de información tiene Ud. acerca del valor de los automóviles; a saber:

- 1º El fabricante;
- 2º el distribuidor o agente
- 3º el propietario; y
- 4º los competidores.

Dodge Brothers dice que el Nuevo Dodge Seis es el mejor carro que ha presentado; los agentes de Dodge Brothers dicen que es el mejor carro que ellos han vendido; los propietarios dicen que es el de mayor valor que han comprado. Y los competidores honrados le declaran a Ud. que es el rival más formidable que ellos han conocido.

Estas cuatro opiniones concuerdan en que el Nuevo Dodge Seis es un buen carro para que no deje Ud. de examinarlo. Su Agente le mostrará a Ud. todos los hechos acerca de este remarkable automóvil. Entonces Ud. lo comprobará con una demostración. Y recuerde que su carro actual y una pequeña suma mensual le pondrá a Ud. en sus manos un NUEVO DODGE SEIS

NUEVO DODGE SEIS

Producto de la Chrysler Motor

BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima

Distribuidores

SAN JOSE

Pasa a la página 8a.

COMENTARIOS

Esa mujer que pasa . . . La vemos todos los días y a todas horas, y a pesar de ser cada vez distinta siempre nos lleva envueltos en su perfume, en sus miradas, en su ritmo, en el brillo de sus perlas falsas.

¡Esa mujer que pasa!
El anhelo de la estética, femenina se contorsiona inútilmente bajo el deseo. No importa cómo sea ella ni a qué milímetro de sensación nerviosa responda. Es una mujer desconocida. Una mujer de otro. Una mujer del pie que jamás abrirá sus poros al tibio cosquilleo de nuestras caricias.

Hoy nos parece única. Delgada, lánguida, con los brazos quietos como serpientes. Quizá de rojo encendido. Quizá enlutada. Ha pasado como una visión fugitiva y se lleva el convencimiento de que si la conociéramos a fondo sería para nosotros. Una mujer de piel que jamás Ella . . . ¡La vimos! Pasó de largo. Nunca sabrá quienes somos ni por qué derramamos sobre sus hombros una ansiosa vaharada de homenaje.

A los diez minutos pasa otra. La atisbamos de lejos, con la misma emoción pasajera. Y ésta, aunque sea distinta a aquélla, vuelve a ser el motivo de un sueño hilvanado al compás de sus pasos.

Nunca nos fatigamos de reproducir esa inquietud. Ni en la mujer de la calle, ni en la mujer del ferrocarril, ni en la mujer del barco, ni en la mujer que atisbamos apenas tras los cristales de un automóvil elegante.

Alguna vez, al abrir una revista, la vemos entre las páginas llenas de fotografías. O nos encontramos con ella en la pantalla luminosa de algún cinematógrafo. Es entonces un poco más vaga, olvidadiza de su prestigio sensual, pero siempre tiene la magia de ser una mujer fugitiva.

¡Esa mujer que pasa, inagotablemente joven y llena de turbulencias!

Tal vez le hablamos un día, y entonces, al tenderle la mano o al oír el eco de su risa, nuestros entusiasmos caerán en silencio como las cartas de un mal juego de poker.

Y no volverá a ser tan fascinadora hasta que la veamos un segundo o un minuto en la distancia vedada.

Esa mujer que pasa . . .

En estos días el general Marchand se ha asomado a la primera página de varios periódicos. ¿Por qué? Por nada. Porque una escritora, Mme. Andrée Violis, le hizo una visita y publicó unas líneas patéticas sobre la vida de silencio y de estudio que hace el héroe de Fachoda, en su tranquila residencia campestre.

¡Ah, sí, el general Marchand! . . . Vive aún el ídolo de la Francia de 1898, cantado en cuéplares populares como todos los ídolos de Francia y como todos condecorado con la Legión de Honor! Y la evidencia del hecho ha removido el recuerdo y la gratitud de los franceses hacia el bravo oficial pálido, magro, de ojos de fiebre, que atravesó el África, del Atlántico al Mar Rojo, y desafiando los peligros de la selva, las epidemias de los pantanos de Bahr-el-Gazal, los ataques de las aldeas indígenas y el hambre, se presentó en Fachoda e izó la bandera de Francia frente a las tropas del sirdar Kitchener, resueltas a mantener la hegemonía de Inglaterra en la ruta del Nilo.

Hace de esto treinta años y los franceses aún se conmueven al recordarlo. Francia y su vecina de ultra-Mancha andaban en desacuerdo, como era costumbre tradicional entre ellas. En Egipto, en Madagascar, en el Níger, en Siam, los dos imperios coloniales se disputaban la conquista. El levantamiento de los derviches y el pretexto de ayudar a los italianos en el Sudán pusieron en marcha a las tropas de Kitchener. No había solución; al contrario: la guerra parecía inevitable. Fué entonces que el capitán Marchand realizó la aventura, seguido de sus quinientos hombres. Ingleses y franceses estaban una mañana frente a frente. Kitchener alineó sus fuerzas. Marchand dispuso las suyas en franca formación de combate. Iban a ser exterminadas por los ingleses, mucho más numerosos y mejor armados y pertrechados; pero era preciso evitar el avance a toda costa. El jefe de la expedición británica se adelantó el primero; el de la francesa le salió al encuentro. Ambos, en vez de dar orden de fuego, se tendieron la mano. El impulso fue espontáneo. Así se evitó la ruptura entre las dos naciones que pelearon juntas en 1914.

El episodio más memorable de aquella jornada, fué el cambio de telegramas entre Delcasé, a la sazón Ministro de Asuntos Extranjeros, y Marchand. Los mensajes del capitán llenaban de admiración y de inquietud al Quai d'Orsay a medida que iban siendo descifrados. Sin esperar órdenes, ante la aparente inminencia del ataque inglés, había enviado este grato magnífico: "Resistiremos hasta el último hombre, incluso él".

Marchand, ya general, y Kitchener, ya lord generalísimo, se encontraron otra vez en el campo de batalla. Esta vez no estaban frente a frentes sino uno junto al otro en las trincheras de Artois.

—Vea usted qué miseria—dijo Marchand señalando a su antiguo adversario el escenario de la próxima refriega—; los hombres se matan sin saber jamás qué es la vida. Quizás los enemigos de hoy serán los aliados de mañana.

Poco después tronaban los cañones."

PEDRO CESAR

Para todo partido de Flores

llame al teléfono 2233

Cuarta con selecto personal y un gran surtido de flores

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

OCTAVIO LOAIZA

DADLE



CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

ES LO MEJOR

Este famoso alimento inglés tan puro, tan rico y el más digerible, aun por recién nacidos, evita los peligros de la leche.

Vd. recibirá Muestra Gratis

Su Nombre _____

Calle y No. _____

Localidad _____

Llene el cupón encima enviándolo a:

Agente de Glaxo - Ap. 355, J. José.

URIBE y PAGES - DISTRIBUIDORES.

El próximo sábado llegará a Puntarenas el Representante Diplomático de la República de Panamá en nuestro país

Se nos ha informado de que el sábado próximo llegará a Puntarenas el Excmo. Sr. Wilhem von

Kuhlmann, Ministro Plenipotenciario de Alemania en Centro América, acompañado de su señora esposa.

"LA LIBERTAD"

Han llegado ya los "muchachos" de La Libertad. Una vez más han demostrado pujantes y firmes las bondades excepcionales de la cerveza Traube la cerveza ideal que reconforta y anima al tiempo que enseña a comportarse en todos los campos con normas de la más estricta caballerosidad.

El Sr. von Kuhlmann ha decidido establecer su residencia en esta ciudad y provisionalmente se hospedará en la Pensión Alemana, mientras elige un edificio apropiado para instalar la sede de la Legación.

Tenemos un gran placer en presentar nuestros respetos al distinguido diplomático y señora y desearles una larga y feliz estada en nuestro país.



La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un Magnífico CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Eran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yarkelwitz

Frente a La Alhambra

En la semana próxima saldrá para Bebedero el Ingeniero don Virgilio Alvarado para fijar definitivamente el cuadrante de aquella localidad

Desde hace largo tiempo la población de Bebedero del Cantón de Cañas, sentía la necesidad de que se señalara definitivamente el cuadrante de aquella localidad, así como el reparto de las ciento cincuenta hectáreas que regaló la United Fruit Company con ese objetivo.

Debido a gestiones realizadas por el importante vecino de aquella población don Andrés Rodríguez, se consiguió durante la administración de don Ricardo Jiménez que el gobierno enviara al ingeniero don Rafael Roig, que fue quien entonces levantó los planos correspondientes. Las cosas habían quedado paralizadas y nuevamente el señor Rodríguez ha hecho gestiones ante el actual gobierno que ha dispuesto la salida del ingeniero don Virgilio Alvarado para que el cuadrante quede definitivamente señalado y hecho el reparto de terrenos. El ingeniero Alvarado saldrá en la próxima semana para Be-

bedero, lo cual ha de ser un motivo de satisfacción para los vecinos de aquella localidad.



De venta en

LA MAGNOLIA
LA INDIA
LA GRANVIA

POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS

EL CONTENDOR DE PAULINO UZCUDUN

Los canjes llegados últimamente nos traen artículos referentes a la amenaza alemana al campeonato mundial de boxeo, con la presencia de Max Schmelling en los círculos boxísticos de Norte América.

Muchos críticos lo consideran como una verdadera amenaza de peso completo, como un formidable contendiente que fácilmente puede derrotar al León de los Pirineos en el match que han de celebrar próximamente. La personalidad de Schmelling como boxeador es una novedad excepcional que ha surgido de Alemania en pos de los laureles que fueron en un pasado glorioso de John Sullivan y Fitzsimmons, que también aspiró el francés Carpentier cuando sucumbió bajo los feroces puños de Dempsey y que estuvieron a punto de cubrir las sienas del Toro de las Pampas.

En Alemania hubo una época en que el boxeo fué considerado como deporte vulgar, mereciendo el aborrecimiento unánime, porque no era un ideal de la cultura física del hombre teutónico. Se llegó a registrar en una ocasión que el veterano boxeador negro Bobby Dobbs inauguró una escuela de boxeo en Berlín, viniendo a construir su fundación un escándalo sin precedentes, porque los germanos creyeron que había llegado la degeneración vulgar de su raza. Pero hoy se tiene que todo ha cambiado, cuando los alemanes han visto que Schmelling está amenazando a los americanos con llevarse el título de campeón de peso completo que conservan desde mucho tiempo los Estados Unidos.

Alemania, según la opinión de un escritor deportivo, se encuen-

LA FUERZA ELECTRICA

Hemos tenido que soportar, benévolamente, la falta de luz y fuerza, una larga vez más apenas comenzado el invierno. Por ello es que estamos convencidos de que la única fuerza que no falla, en invierno como en verano, es la deliciosa cerveza Traube, fuerza ideal que estimula y convence siempre.

tra vivamente interesada en el boxeo y con aspiraciones al campeonato. Hoy Schmelling en vez de un general o de un príncipe heredero, está convertido en el ídolo de los aficionados del Reich. Es una transformación que ha sufrido Alemania después de la terrible guerra mundial.

Jack Dempsey ha publicado un artículo sobre los rasgos sobresalientes de Max Schmelling, donde declara haber sido el descubridor del gran pugilista teutón y narra la historia de este modo:

"Cuando yo era campeón del mundo y visité Alemania, en todas partes decían que había un muchacho principiante entre las cuerdas del ring que tenía un extraordinario parecido conmigo. De nuestra semejanza física y deportiva tanto me hablaron, que me interesé por conocerle y el día que lo conocí cenamos juntos y boxeamos algunos rounds de práctica en un gimnasio de Berlín. Yo le dije entonces a Schemelling que su porvenir en la profesión de los guantes era amplio y que algún día le vería en los Estados Unidos entre los primeros hombres de su peso. Creo que he acertado y al acertar me siento orgulloso".

Por las fotografías que hemos visto publicadas en los periódicos habaneros, nos hemos cerciorado de que el campeón alemán aspirante al título, tiene una semejanza física con el ex-campeón Dempsey, tanto es así que cualquiera que no lea la leyenda que tiene al pie, puede creer que Dempsey ha resuelto otra vez volver al ring.

La opinión general de los deportistas, o mejor dicho de los aficionados al deporte de la virilidad, es que Paulino conservará una superioridad en la pelea que sostendrá con el boxeador alemán y consideran imposible que éste lo pueda vencer fácilmente.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar "CICLO CLUB"



Siempre se vende empaquetado y las envolturas las cambiamos por PREMIOS

EL MEJOR PARA LAVAR ROPA

¡SIGA USTED!!

“LA COSTARRICENSE”

FABRICA DE TEJIDOS DE PUNTO

Ha reanudado la elaboración de sus conocidos ARTICULOS Con PRECIOS VERDADERAMENTE BAJOS ENCONTRARA

Para niños: Sweters, Vestidos, ropa Interior y Medias - Para señora: Bloomers, Camisetas, Medias, etc. - Para hombres: ropa Interior, Sweters, Medias

En la Tienda “LA COSTARRICENSE” que ha sido instalada 50 varas, al norte de la Botica Oriental

Nuestros productos son elaborados de la mejor calidad y en toda clase de ESTILOS

Al favorecerse Ud. comprando a los precios más bajos también ayuda a una INDUSTRIA NACIONAL

Tremenda responsabilidad de los Gobiernos Centroamericanos, si no hacen esfuerzo conjunto para evitar el sacrificio de cinco pueblos

¿Qué han hecho los mandatarios centroamericanos durante la crisis nicaragüense? ¿Cuál ha sido su actitud al informarse de que ya Washington estudia sobre el terreno la construcción del Canal, sobre bases que acabarán indefectiblemente con las repúblicas del Istmo? ¿Se ha oído la voz de alguno de los estadistas que allí brillan y medran, haciendo saber al mundo que Centro América no se opone a la apertura de un canal interoceánico a través de su territorio, puesto que lo considera como un patrimonio de la humanidad; pero que si está dispuesta a luchar por su existencia a la que tiene derecho, evitando que una obra de tal magnitud se lleve a cabo con fines esencialmente guerreros por una sola gran potencia?

Silencio absoluto, criminal silencio guardan los mandatarios de esta sección del Continente. A última fecha su actuación se ha reducido a interponer sus buenos oficios para que Moncada Tegue a un arreglo con Sandino. Es decir a cooperar con el imperialismo procurando que deponga las armas este soldado herico de la libertad, a quien en el fondo Washington estima y aprecia más que a los vende patrias y a los vende rifles.

Es lamentable que no quieran bajar de las nubes y dar cuenta de la realidad los hombres de poder en Centro América. Sobre sus espaldas llevan una tremenda responsabilidad histórica, que tarde o

En Estados Unidos se aprecia más a Sandino que a los vende patrias y a los vende rifles

temprano harán efectiva los siete millones de ciudadanos que habitan en las repúblicas del Istmo.

Si los gobiernos de Centro América tuviesen noción de sus deberes intervendrían, habrían intervenido hace mucho tiempo en Nicaragua, no precisamente para cooperar en la rendición de Sandino; mucho menos para respaldar y poner en buenos términos de concubinato a los políticos mercenarios de Managua. Por el contrario, habrían intervenido para defender apoyándose en el Derecho y en la Justicia, la soberanía territorial y el porvenir incierto, de aquellos pueblos sufridos y explotados que con semejantes capitanes pronto se quedarán sin patria.

Habrían intervenido para decir, primero a los conservadores jefados por Adolfo Díaz y Emiliano Chamorro, después a los liberales de Moncada, que no tuvieron ni tienen derecho para ofrecer en almoneda el territorio de la América Central.

Habrían intervenido para clamar contra el inícuo tratado Bryan-Chamorro con toda la fuerza, con toda la convicción de que se está luchando por el más noble y sagrado de los patrimonios.

Hubieran aprovechado todas y cada una de las propicias ocasiones que han tenido, Conferencia de Paz y Amistad de 1922, Conferencia Panamericana de la Habana, visita del Presidente electo Hoover a sus costas, etc., para exponer con todo respeto pero con la más firme decisión el punto de vista de sus pueblos.

Y ahora mismo, al recibir noticia de que el Senado Americano ha dispuesto que se invierta una suma de dinero en estudio preliminar para la construcción del Canal de Nicaragua, estarían moviendo cielo y tierra para evitar la consumación del atentado.

Pero nada de eso han hecho ni piensan por lo visto hacer, desgraciadamente, estos luminosos políticos de aquellas repúblicas. Su pasivismo, su inercia, no tienen nombre, porque ellos opinan que guardando silencio rinden tributo a la mal llamada compostura diplomática.

Los gobiernos de El Salvador y Honduras reconocieron al régimen bochornoso de Adolfo Díaz a cambio de una sonrisa placentera de Tío Samuel. Los de Costa Rica y Guatemala declararon públicamente su neutralidad, como si gobiernos centroamericanos pudiesen ser neutrales en contiendas centroamericanas que afectan al Istmo entero y en general los presidentitos de por allá, demasiado pequeños para el punto que desempeñan, a pesar de sus galones si son generales o de sus títulos si sabios doctores, es lo cierto que se han tapado de ojos y oídos ante el clamor unánime de toda una raza, de todo un continente, temerosos de comprometerse y de perder la “buena voluntad” del Norte.

Sólo así, con la deficiente complicidad de los gobiernos, activa o pasiva, es explicable que acaezca en Centro América lo que en ninguna otra parte del mundo podría ocurrir.

Sólo así es posible que en su suelo fecundo se clave la garra filosa del imperialismo, que a concesiones inverosímiles por monedas y absurdas.

Sólo así ha podido suceder que Washington se prepara a construir el Canal de Nicaragua sin que dé señales de vida los gobiernos cuyos países son copropietarios de lo que Chamorro y Díaz negociaron indebidamente, y de lo que ahora también ofrece con entusiasmo al extranjero el Presidente Moncada.

Sólo así, en resumen, es comprensible el caos tremendo que hoy prevalece en la América Central si se piensa que el proceder de los de arriba desorienta a los de abajo; y que hallándose invertidos como se hallan todos los valores, políticos

morales, no hay castigo ni sanción sino palmas y honores para los que venden, traicionan y sacrifican a su patria.

Día fogará, sin embargo, en que la razón y el patriotismo sean más fuertes que la ignominia. Entonces no será posible que en territorio centroamericano desembarquen marinos invasores, y que el elemento oficial los reciba y agasaje en los muelles de Corinto. Entonces será difícil que los instrumentos criollos del imperialismo puedan vivir, surgir y prosperar. Entonces será motivo de escándalo, entre otras cosas, que pueda aceptar credenciales de Ministros ante el Gobierno que lo repudió repudiando también a Centro América, un hombre como Sacasa, jefe de la revolución constitucionalista en que México y la América española pusieron toda su fe y su más fervorosa simpatía.

III. Vicente Sáenz

Con el presente, termina la serie de cuatro artículos que, sobre el tema de “El Canal de Nicaragua” y debidos a la pluma del insigne escritor, hispanoamericano, don Vicente Sáenz, han sido publicados en este diario.

No Pierda Ud. su Tiempo y su Dinero

Si es que en realidad le gustaría a Ud. reponer y endurecer sus carnes, embelleciendo así su cuerpo; mejorar su digestión, adquirir nuevas fuerzas y enriquecer su sangre, no pierda su tiempo y su dinero tomando CARNOL (pastillas) si lo va Ud. a tomar sin método y sin sistema una dosis hoy y otra mañana y olvidándose de comprar el segundo frasco antes de que se le concluya el primero. En tal forma descuidada ni el Carnol ni ningún otro específico le producirá a Ud. resultados. En cambio, si se decide Ud. a tomar el CARNOL con regularidad y constancia durante algunas semanas, le pasará a Ud. como a otros hombres y mujeres que lo han tomado y lo están tomando, es decir, su cuerpo se verá más lleno, más atractivo; se sentirá Ud. más fuerte, comerá con más apetito y digerirá mejor lo que coma; aumentarán los glóbulos rojos en su sangre y presentará Ud. mejor semblante. Esta ha sido la experiencia de los que han tomado CARNOL y sin duda será la de Ud. Compre el CARNOL en alguna botica y tómelo con regularidad y constancia durante algunas semanas. Bueno para hombres y mujeres, viejos y niños.



**Camisas
Pyjamas
Ropa interior**

Precios increíbles

EL GALLO DE ORO
FABRICA

Avenida Central — San José

VISACIONES Y PASAPORTES

PASAPORTES

- Cenobio Solórzano Ch, costarricense, va para EE. UU.
- J. Francisco Núñez H., costarricense, va para España.
- Rosa S. v de Machuro, costarricense, va para Panamá.
- Sarita L. Maduro, costarricense va para Panamá.
- Pastora Araya Viga, costarricense, va para Panamá.
- Carlo L. Oliver Z., costarricense, va para Panamá.
- Manuel A. Oliver Z., costarricense, va para Panamá.
- Fernando Rodríguez M., costarricense, va para Francia.
- Adriana de Font e hija, costarricense, va para Panamá.
- Cielo Barquero D., costarricense, va para Panamá.
- Próspero Manuel Umaña B., va para Europa.

- Pedro Penabad español va para El Salvador.
- Dandel Henni, francés, va para Francia.
- Grumbach Robert, francés, va para Europa.
- Georges Dryfus, Suizo, va para Suiza.
- Karl Sarborius, alemán, va para Nicaragua.
- Margarita de Bedout, e hija va para Colombia.
- Howard Lindo, inglés, va para EE. UU.
- Lydia M., Lindo, inglés, va para EE. UU.
- Rosalía Lindo, inglesa va para EE. UU.
- Bernard Marguerit, francesa, va para Francia.
- John E. O. Brien americano, va para Panamá.

VISACIONES

- Salvador Sotopolar, español, va para Colombia.
- Anna F. Merz, Suiza, va para Europa.
- Eduardo Escobar, nicaragüense, va para Nicaragua.
- Manuel Peña Velasco, colombiano, va para Panamá.
- Marozzi Amadeo, Italiano, va para Italia.
- Z. Cornelia de Marozzi e hijos italianos, van para Italia.
- Benedicto Escobar, Nicaragüense, va para Nicaragua.
- María C. de Castro, e hijos, costarricense, va para El Salvador.

La motocicleta ideal para los malos caminos

HARLEY - DAVIDSON

Pida Catálogo y precios, al “CICLO CLUB”

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.564
Italia	0.212
Suiza	0.773
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1.615

MEXICO EN COSTA RICA

Así es como se estrechan las relaciones de los Países que se consideran hermanos, haciéndose mutuamente intercambios de sus productos. El famoso establecimiento la “GRAN VIA” ha importado de Méjico de la famosa casa de Clemente Jacques y Co. una gran variedad de sus ya conocidos productos tales como:

- Chiles largos en escabeche
- Chiles jalapeños rellenos en escabeche
- Chiles jalapeños rellenos con pavo
- Chiles jalapeños rellenos con Queso
- Chiles Morita Adobados
- Chiles jalapeños rellenos con Sardinas
- Chiles jalapeños rellenos con carne de puerco
- Chiles jalapeños rellenos con Jamón
- Chiles jalapeños rellenos con Atuna
- Chiles Chipotles Adobados
- Chiles jalapeños rellenos con Salmón rosado
- Chiles Serranos en escabeche
- Chiles Serranos en Salsa Chapingo
- Salsa endiablada
- Salsa ranchera
- Mole de Guajolote
- Pavo Salpreso frito
- Alondras rellenas trufadas
- Codornices rellenas trufadas
- Codornices rellenas trufadas
- Pato trigueros con aceitunas
- Pato trigueros con pipian
- Lengua de ternera con salsa picante
- Lengua de ternera con Salsa tomate
- Bacalao a la Veracruzana
- Pate de hígado de Pavo
- Chile con Carne a la Mexicana
- Salsa de tomate
- Salsa de Tabasco

La

OVOMALTINA

arma el cuerpo
contra la perfidia de los climas tropicales.

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Únicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
Apartado 19
SAN JOSÉ

TEATRO AMERICA

VIERNES 7 DE JUNIO DE 1929

DESPEDIDA! Ultima semana de la Compañia HERRERO-TORDESILLAS

A las 8.30 de la noche—GRAN EXITO DE RISA
A PETICION, la chistosisima comedia

Quien te quiere a Ti...

Enorme triunfo de la Compañia

Domingo: POR FIN, un enorme ESTRENO nacional

EL TALISMAN DE AFRODITA

Obra dramática de JOSE FABIO GARNIER

TEATRO VARIEDADES

VIERNES 7 DE JUNIO DE 1929

A las 7 p. m.

LA PRIMERA Y LA UNICA

con el notable cómico MONTY BANKS

A las 8.30.—La bellisima comedia

AMORES en CUARENTENA

ENTRADA 50 CENTIMOS

Domingo: REGIO ESRENO PATHE DE MILLE

Los Hombres Tienen la Culpa

con LEATRICE JOY

Vagos viciosos de heroína en el Mercado

Nos informan comerciantes del Mercado Central que en aquel establecimiento a diario vagan individuos sospechosos como traficantes en drogas heroicas.

Se ha visto a esos sujetos, allí, en los propios pasillos del Mercado, proveyendo a otros tipos macilentos de pequeños papelitos conteniendo un polvo blanco que los viciosos aspiran con avidez a vista y paciencia del público.

Ya que ha sido infructuoso todo lo que desde ha tiempo venimos diciendo acerca de los peligros del vicio y de los viciosos de las drogas heroicas, al menos, en este caso, agítese la indolencia ambiente y eviten los encargados de velar por la moralidad pública que se suceda en un sitio tan público como el Mercado de Abastos ese repugnante espectáculo.

MAÑANA DEBUTA EN EL RAVENTOS LA COMPAÑIA INTERNACIONAL DE VAUDEVILLE ARMAYOR

Mañana sábado en la función de las 8 y 30 se presenta ante el público josefino en el Teatro Raventos la Compañia de Vaudeville Armayor.

Ofrecemos en esta nota el grabado de la tonadillera y bailarina española Adelita Trujillo, uno de los números de esa Compañia y una notable estrella de la canción y los bailes españoles.

El debut de mañana será todo un suceso artístico y el llenazo del Raventos inmenso, pues reina un entusiasmo extraordinario en nuestro público por asistir al debut de la Compañia.



La cerveza deliciosa **TRAUBE**

El Sr. Subsecretario de Hacienda alista las cuentas de gasolina

El Subsecretario de Hacienda, señor Fernández Montúfar, visitó hoy la oficina de registro del gasto de gasolina de automóviles oficiales para dar ciertas instrucciones y para recoger las cuentas que servirán para informar al Congreso conforme los deseos del señor Diputado Jiménez Ortiz.



RESFRIOS

Generalmente causan dolor muscular y congestión al pecho. El uso del Linimento de Sloan (antiguo, pero no anticuado, remedio casero que se aplica sin frotar) hace que el dolor desaparezca y evita que el mal se haga serio. No es grasoso ni mancha.

LINIMENTO DE SLOAN MATA DOLORES

Se dá en arriendo La Uvita

La Gaceta de hoy contiene el contrato celebrado por la Secretaría de Gobernación y don Juan

María Segreda Solera por el cual se da a éste durante cuatro años en arriendo la Isla La Uvita comprometiéndose a cuidarla, a mantener sus caminos, a dar alojamiento a los precios corrientes de Limón, etc., y pudiendo usufructuar con siembras, cría de aves, de cerdos, etc.

Creemos que dará buen resultado esta administración.

INODOROS Tanque Alto y Bajo
a los mejores precios en el
"CICLO CLUB"

GRAN TEATRO RAVENTOS

TEATRO MODERNO

VIERNES 7 DE JUNIO
A las 3 p. m.—A las 7 p. m.
y a las 8.30 p. m.

VIERNES 7 DE JUNIO
A las 7 p. m.

ALEGRE ESTRENO
PARAMOUNT.

La emocionante película

La divertida película

PERDIDO EN ALTA MAR

Por Encomienda Postal

A las 8.30 p. m.
OTRA ESTUPENDA FUNCION

por el célebre cómico

Popularisima

EDDIE CANTOR

por el colosal ilusionista

A las 8.30 p. m.

Gran Raymond

Nuevos éxitos por

Nuevos y sorprendentes actos

MARGARITA DEL CASTILLO
Y JORGE EL FE

ENTRADA \$ 1.00

LUNETAS \$ 1.00

MAÑANA: POR FIN, MAÑANA SABADO, MAÑANA!!!

Sensacional! Estupendo DEBUT! Colosal! Extraordinario

La COMPAÑIA INTERNACIONAL de

VAUDEVILLE "ARMAYOR"

Noche de MÚSICA Y ALEGRÍA.—Desfile de números de VAUDEVILLE, estilo norteamericano

ADELITA TRUJILLO
Canciones y bailes españoles

JOSEFINA BEKER
Rumbos y danzas cubanos

DEGRANDY
Aplaudido tenor de canciones de moda

PIRIPIDI Y MISS. AMANDA
Excéntricos musicales

Y duetos internacionales y otros sensacionales números

Dirección del Maestro FEDERICO ARMAYOR

Espléndidos Decorados! — Regios Vestuarios!

El b... b... mejor que para despedir...

Viene de la página 5

mesa, la bella guirnalda de nuestras más prestigias y bellas jóvenes y nuestro lápiz anotaba a las señoras Flora Pagés de Pozuelo, Ana Rosa de Borbón, Clemencia de Berrocal, Marta Pagés de Uribe, Luisita de Perry, Mrs. Cyril E. Friedman, Mrs. C. Carrington, Daisy de Esquivel, Ester de Taylor, Lolita de Fernández, Ester Pinto de Amerbein, Rita López de Ortiz, Ana Clark de Keith, Zaira Lindo de Murray, Clemencia Luján de Lagrad, Susana de Luján, Blanca de Salazar, Señoritas Grace O'Donnell, Margarita Luján, Luisita Bazziani, Maria Bresciani, Hortensia Bresciani, Flora Borbón, Claudia Castro, Carmencita López, Julietita López, Grace Lindo, Hilda Lindo, Ella Lyon, Gladys Pontón Fernández, Aida Charpentier, Lydia Lindo, Mimi von Storren, Anita Echandi, Lía Robert Luján, Aida Rothe, María de los Angeles Aguilar, Iris Hine, Soledad Berrocal, Vera de Benedictis, María Pía de Benedictis. Estando en torno de la mesa tan selecto gentil y bello conjunto, la alegría tenía que bro-

tar espontánea, desbordándose en efecto una cascada de alegría desde el comienzo de la simpática fiesta que reñamos. De pronto, cuando se iniciaba el servicio del té, un rumor que creciendo poco a poco y se convirtió en exigencia: "Que hable Tristán, que ofrezca el té Tristán, fue la voz unánime de señoras y señoritas, y como ante ellas no es posible resistirse, Tristán hilyó estas cuatro palabras: "Si fuera yo poeta, en este minuto, inspirado por tan bellas Musas, tomaría mi lira para catar el Poema de la Felicidad a la bella y joven novia del domingo próximo, señorita Hilda Pontón Fernández, a quien tan sólo puedo ofrecer por ser el más humilde de sus fieles amigos, sinó un ramillete de pensamientos, muy llenos de felicidad para el porvenir en nombre de este grupo de señoras y señoritas que con tanta alegría miran su próxima boda". Vino luego el exquisito y abundante servicio, en el cual no faltó el más de los insignificantes de los detalles, comprobatorios del más refinado gusto: pastas, san-

wiches, pasteles, confituras, etc. Fugaces fueron las horas que en el salón comedor pasaron, y luego nos dirigimos al salón de baile, en donde se organizaron juegos de prendas. La señorita Vera Benedictis arrancó al teclado sublimes armonías y las señoritas Gladys Pontón y Grace O'Donnell, efectuaron algunos números de baile. A las seis y media de la tarde se dio por terminada la fiesta, de la cual Hilda ha de guardar siempre los más gratos recuerdos y la expresión cariñosa del afecto con que se le ha despedido de su vida de soltera. Ya al llegar al fondo, desapareció el blanco lino y unos paquetes de finísimo papel dieron a la festejada una serie de emocionantes sorpresas, para el hogar... recibidas con sonoras risas. Cada uno provocaba un prolongado aplauso, una exclamación de júbilo, pero el último misterioso paquete, aquel que nadie esperaba, fue el provocador de la alegría cumbre de aquella encantadora y muy femenina bandada reunida en torno de Hilda

unos números de baile. A las seis y media de la tarde se dio por terminada la fiesta, de la cual Hilda ha de guardar siempre los más gratos recuerdos y la expresión cariñosa del afecto con que se le ha despedido de su vida de soltera. Ya al llegar al fondo, desapareció el blanco lino y unos paquetes de finísimo papel dieron a la festejada una serie de emocionantes sorpresas, para el hogar... recibidas con sonoras risas. Cada uno provocaba un prolongado aplauso, una exclamación de júbilo, pero el último misterioso paquete, aquel que nadie esperaba, fue el provocador de la alegría cumbre de aquella encantadora y muy femenina bandada reunida en torno de Hilda

Libertad y Alajuelense darán comienzo al Campeonato de este año

Ayer la Federación Nacional de Foot Ball, efectuó el sorteo de los Clubs que deben de iniciar el campeonato del presente año. En el primer juego, que se verificará el domingo 30 de este mes, se enfrentarán "La Libertad" y "El Alajuelense" dando así comienzo al campeonato de 1929. En este mismo juego se en-

prepararán los trofeos a los Campeones del año pasado. **POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.**

Hay abundancia de café en plaza pero no hay compradores

Recorriendo esta mañana el Mercado de Abastos visitamos varios establecimientos donde se vende café al por mayor. Uno de los señores comerciantes en ese artículo nos dijo que la plaza se encuentra abarrotada de café y que no hay demanda en absoluto. Escasamente llegan compradores de una arroba, medio quintal y lo más un quintal.

Yo en estos momentos, dice nuestro informante, tengo para vender más de dos mil quintales de café, los cuales no sé como hacer para liquidarlos sin pérdida. El café de pilón se está vendiendo al por mayor a sesenta y cinco colones el quintal y las tercerillas a sesenta y cuatro colones.

MUSICA PARA HOY

PROGRAMA	Canivez
Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán	3 Rie! Payaso! Rie! Vals. Fiorito
	4 Traviata. Selección sobre la ópera. Verdi
1 Adiós New York, voy a Francia. One Step. Baskette	5 Why Did I Kiss That Girl. Fox Trot. Henderson
2 Buena Fortuna. Obertura.	Viernes, 7 de Junio de 1929.

HOY EN EL RAVENTOS

Otra espléndida función ofrece esta noche a las 8.30 p. m. en el Raventos los aplaudidos duetos mexicanos Margarita del Castillo y Jorge, con el poderoso aliciente de ser a precios populares. Además se estrena la producción cómica de la Paramount que se titula Por Encomienda

Postal una farsa llena de gracia por el célebre artista Eddie Cantor. Para mañana sábado se anuncia el debut de la Compañia Internacional de Vaudeville que dirige el maestro Armayor y para cuya presentación existe entusiasmo.

EN LA ADMINISTRACION de este diario se compran ejemplares de LA NUEVA PRENSA, de las fechas siguientes, 18, 22 y 25 de MAYO de 1929. Se pagan bien.